

Kurzer Jahresrückblick auf das Jahr 2014

des 1. Bürgermeister Robert Bauer

im Rahmen der gemeindlichen Weihnachtsfeier

Schaufling, derzeit 1472 Einwohner

Zwei Wahlen im Jahr 2014:

Europawahl (sehr geringe Wahlbeteiligung von 35,14 %) und Kommunalwahl 2014.

Kommunalwahl: Wahlbeteiligung von herausragenden 74,6 %. Von 1197 wahlberechtigten Bürgerinnen und Bürgern gingen 893 zur Wahl.

Zu Beginn der neuen Wahlperiode fand die Vereidigung des neuen Bürgermeisters Robert Bauer sowie der neuen Gemeinderäte Josef Stangl, Benjamin Guntkowska und Michael Sigl statt.

Zukünftig gibt es nur noch 1 Stellvertreter, 2. Bürgermeister Richard Anzenberger.

Ehrungen:

- Verabschiedung ausscheidender Gemeinderäte durch scheidenden Bgm. Hermann Hackl:
30 Jahre Gemeinderat, Erwin Kühnel
24 Jahre Gemeinderat, Elisabeth Linzmaier
12 Jahre Gemeinderat, Helmut Schober
- Ehrung für scheidenden Bürgermeister Hermann Hackl. Ernennung zum Altbürgermeister sowie Verleihung der Bürgermedaille in separatem Festakt.
- Ehrung im Rahmen eines Festaktes im Landratsamt für Gemeinderat Streicher Georg für über 18jährige Tätigkeit im Gemeinderat (Verdienste um die kommunale Selbstverwaltung)
- Maria Lallinger, 25 Jahre bei der Gemeinde angestellt.

Grobe Aufgliederung der größeren baulichen Maßnahmen, Anschaffungen, Beschlüsse:

- Nutzungsbebühr sowie Beschriftungsregelung (um möglichst einheitliches Bild zu haben) für Urnenstelen wurde festgelegt
- Zustimmung Nutzungsänderung des Schulhauses in Gewerberäume, auf Antrag Fa. Kallopareia (jetzt Dalton Cosmetic)
- Vergabe Planungsauftrag für Ausbau GVS Nadling-Freiberg
- Neue Leichenhaustüre

KINDERKRIPPE:

- Neue Spielgeräte Kinderkrippe
- Fertigstellung der Kinderwagengarage Kinderkrippe
- Überdachung Eingang Kinderkrippe, Neues Geländer

STRASSEN:

- Sanierung „Alte Straße“ in Schaufling
- Einfache Dorferneuerung in Ensbach (Vermeidung eines Leerstandes), dabei Verbesserung der Oberflächenwasserableitung
- Gehweg Klessing, in Verbindung mit Stromtrassenbau Bayernwerk

SONSTIGES:

- Zustimmung zur Ersatzbeschaffung für das in die Jahre gekommene und Mängel aufweisende LF 16 der FFW

- Biberproblematik (kostet der Gemeinde viel Zeit und Geld)
- Diskussion Umrüstung Straßenbeleuchtung
- Diskussion Kreisverkehr
- Für den Straßenbau St2133 – Wetzzenbach – Wainding bekamen wir noch den Restzuschuss
- Geld von Diözese für Kirchenheizung bisher noch nicht endgültig abgerechnet
- Stromverteilerkasten Dorfplatz, Gesamtkosten
- Neue Bauhofgerätschaften (Kipper und Kombi)
- Beitritt zur LAG Deggendorf (Leader)
- Beitritt zur Einkaufsgemeinschaft Digitalfunk (FFW)
- Vergabe Planungsaufträge für den Ausbau der Wasserversorgung für Unterberg, Muckenthal, Böhaming und Ensmannsberg
- Teilnahme am Energiemasterplan des Landkreises
- Grundsatzbeschluss Beitritt zu ILE (integrierte ländliche Entwicklung)
- Ausschreibungsumfang DSL festgelegt mit Beschluss für interkommunale Zusammenarbeit um die höchstmögliche Förderung herauszuholen, DSL-Startgeld in Höhe von 5000,- € wurde bereits abgeschöpft
- Erstellung eines „natürlichen“ Regenrückhaltebeckens am Edberg, kostengünstig durch Bauhof in Zusammenarbeit mit einem Anlieger (Vielen Dank)
- Gehweg Altschaufling (Im Zuge Ausbau Straße Rusel)

Neue Kommandanten bei der Feuerwehr:

- Benjamin Guntkowska, Alexander Grafenauer (Vielen Dank für Übernahme dieser verantwortungsvollen Aufgabe)

Besonderheiten:

- Anschaffung Defibrillator (Dank an Spender)
- Deutscher Eishockey Meister aus der Gemeinde (Christoph Gawlik)
- KJR-Spielfest in Schaufling (Dank an Bewerber und Helfer/Organisatoren)
- Neue Haltestellen für Schulkinder (Wotzmannsdorf, Unterberg, Hinterschaufling)
- Behindertenparkplatz am Friedhof
- Elternparkplätze für Kindergarten
- Tag der offenen Gartentür (3x in Schaufling: Schober/Schneider/Mühlbauer). Vielen Dank an Teilnehmer und OGV.
- Mehrere Blutspendetermine mit stets hoher Teilnehmerzahl. Vielen Dank für die Bereitschaft von Vielen zur regelmäßigen Blutspende.
- Waldjugendspiele, 1. Platz für die Schule in Lalling (auch Schülerinnen und Schüler aus Schaufling beteiligt)
- Summer-Mountain-Festival auf der Rusel
- Ferienprogramm mit Vereinen und Verbänden
- Erstmals Zirkus auf dem Dorfplatz
- Schauflinger Biokas vom Biohof Schuster
- Tourismus- und Vermieterversammlung (Gründung eines Tourismusstammtisch/Neue Wanderwarte)

Vereinsjubiläen, größere Veranstaltungen:

- 60jähriges Gründungsfest KLJB Schaufling

- 40jähriges Bestehen Schützenverein Dorflinde Schaufling
- Großes Baumstammziehen der Oldtimerfreunde
- Großes Klassentreffen der Jahrgänge 53/54/55
- Weihnachtsmarkt Asklepios Klinik
- Weihnachtsmarkt Schaufling
- Weihnachtsmarkt Sicking

Bauentwicklung:

- Baugebiet Gwendfeld (3 Parzellen frei, aktuell alle 3 reserviert (erwarteter Kauf von 2 Parzellen im Frühjahr 2015))

Zukunft:

- DSL
- Neues Bauland für junge Familien (Gespräche werden geführt)
- Kreisverkehr
- Ab Sommer 2014 keine Mittelschule Lalling mehr, nur noch Grundschule. Wird komplett umgliedert in Mittelschulverband Hengersberg.
- Anbindung Goldsteig / Ausbau sanfter Tourismus
- Mehrere Straßensanierungsmaßnahmen (u. a. Nadling – Freiberg)
- Unser Dorf hat Zukunft
- Biberproblematik

Dankeschön:

- Dank an Mitglieder des Gemeinderats für Einsatz und sachliche Diskussion
- Dank an Stellvertreter.
- Dank an Mitarbeiter der Verwaltung für die geleistete Arbeit, den Einsatz, die Unterstützung und stets kooperative Zusammenarbeit.
- Ebenfalls Dank an Bauhof und Gemeindedienerin für die geleistete Arbeit.
- Dank an Kajetan Amann für die Pflege des Leichenhauses sowie Kriegerdenkmals
- Den Partnerinnen unserer Gemeinderäte ebenfalls der größte Dank für das Verständnis und die Unterstützung
- Allen Vereinen und Verbänden mit den Verantwortlichen für die ehrenamtliche und wichtige Arbeit ein herzliches Dankeschön
- Auch allen Schauflingerinnen und Schauflingern, der Gesamtbevölkerung, vielen Dank für Zusammenarbeit, Unterstützung und Verständnis.

Gemeinsam haben wir 2014 vieles erreicht...

Viel Arbeit und jede Menge Aufgaben liegen jedoch auch im Neuen Jahr 2015 und in den kommenden Jahren vor uns.

Mit gesundem Optimismus, Zuversicht, Mut und der immer wieder dringend notwendigen Unterstützung vieler werden wir auch diese Aufgaben meistern. Darum bitte ich Euch alle auch weiterhin um stete Unterstützung und Besonnenheit.

In diesem Sinne

Advents-, Weihnachts- und Neujahrswünsche